



MAL CHISTE

MAEDALENA MUNITA
MARCELO SOTO

Dos veces Rafael Germánio (27) se ha sentido "encarcelado", y en ambas oportunidades le echa la culpa a un riego de su personalidad: "Me pega por bocin". A inicios de los 90, cuando trabajaba como columnista de la revista *Apú*, le dijo a sus editores que quería hacer un reportaje sobre la experiencia de ver televisión 24 horas seguidas. "¿Por qué no mejor 48?", le preguntaron y él, sin pensarlo, accedió de inmediato. De este modo, se vio obligado a pasar dos días enteros encerrado en una habitación de hotel, frente a una pantalla encendida. "Fue mi primera crisis, mi primera gran depresión y la peor indigestión que he sufrido en mi vida. Porque de pura aburrido me comí casi toda la carta del restaurante", recuerda.

La segunda vez que estuvo privado de su libertad, de nuevo el origen de todo fue una broma. Como se sabe, el escritor y conductor de TV accedió a participar en un reportaje de la revista

El proceso contra Rafael Guzmán por infringir la Ley de Seguridad del Estado, a raíz de sus dichos sobre el ex presidente de la Corte Suprema, Servando Jordán, da luz sobre los límites del humor en Chile.

Cosa, una especie de revista humorística de 1997. Le mandaron las preguntas por fax al Canal Rock & Pop, donde estaba junto al equipo que hace el programa *Plan Zeta*. Ángel Cáceres, quien también iba a ser entrevistado para el reportaje, Pedro Peláez, Alvaro Díaz y Marcos Silva. Germánio cuenta que en la oficina había un "completo bochondo" y que entre todos contestaron las preguntas. "De repente decía 'qué le ponemos a esto', 'pon esto', me decía alguien, 'ya las respuestas de Cáceres, si leí las mías, ibamos participando todos'", recuerda Germánio.

Astas cosas, es posible preguntarse si Germánio fue el verdadero autor de la famosa triste por la cual pasó una noche en el anexo penitenciario Capuchino, acusado de infringir la Ley de Seguridad del Estado. "Era viejo, feo y con un pasado turbio, no como los otros de la Corte Suprema", contestó cuando le preguntaron por qué el ministro Servando Jordán no fue designado senador. La declaración, publicada en la edición de diciembre de *Cosa*, motivó que el magistrado se querellara contra Germánio y

AP 1399 D.84 -86

Mal chiste [artículo] Magdalena Munita <y> Marcelo Soto

AUTORÍA

Munita, Magdalena

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mal chiste [artículo] Magdalena Munita Marcelo Soto. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa